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学校の危機管理
校 長 下 脇 徹

東日本大震災が起きてから，早10年が過ぎようとしています。そんな中，先日2月13日（土）の23時過ぎに，福島県沖を
震源とするマグニチュード７.３の地震が発生し，北海道から近畿，中国地方にかけての広い範囲で揺れが観測されました。
気象庁の発表では，今回のこの地震は，東日本大震災で起きた超巨大地震の震源域で発生しており，余震と考えられると
述べられています。10年たっても，まだこのような余震が続いていることに驚かされるとともに，他の地域でも起きるの
ではないかという不安もあります。
東日本大震災が起きた９か月後，日置市役所の職員として宮城県岩沼市の災害派遣業務に携わらせていただいたことが

あります。そこで，いろいろな方に出会い，いろいろな話を聞き，災害のすさまじさを改めて感じたことでした。１か月
ほどの岩沼市での体験でしたが，まだまだ多くの震災被害の爪痕が残っていることに驚くとともに，非常時の危機管理意
識を高めることが重要であることを考えさせられました。
もうすぐ，東日本大震災が発生した３月11日がやってきます。この時期になるといつも思い出すのが，岩沼市の防災課

の方から，いただいた２つの言葉です。それは「災害は起こるのが当たり前，災害は起きても，死者を出すな」と「想定
外を想定しろ」です。コロナウィルスや地震に限らず，あらゆる災害を想定して，緊張感をもって，学校の危機管理を進
めていきたいと考えています。

＜主な行事予定＞

３月
４日（木）委員会活動，ＰＴＡ三役会

１１日（木）代表・児童保健委員会
１２日（金）特別支援学級の卒業・修了を祝う会
１３日（土）６年生を送る会
１５日（月）体育館開放中止（～４／６）
１６日（火）第３回学校評議員会
１７日（水）卒業式予行
１９日（金）お別れ遠足
２４日（水）卒業式
２５日（木）修了式
２６日（金）離任式

４月（ＰＴＡ行事のみ）
６日（火）新任式・始業式，入学式

ＰＴＡ三役会，監査
１３日（火）家庭教育学級，学級ＰＴＡ（役員決め）
１９日（月）家庭訪問（～２７日）
２０日（火）ＰＴＡ理事会
２２日（木）学級委員等研修会，ＰＴＡ三役会
３０日（金）フリー参観，学級ＰＴＡ，ＰＴＡ総会

※ 変更になる場合がありますので，各学年の週報や各
種便り等でご確認ください。

鹿児島学習定着度調査の結果から

県との差（２月３日現在）
教 科 国 語 社 会 算 数 理 科 令和３年１月１３～１５日に，５年生の鹿児島学習定着度

平均通過率 ＋１．９ ＋０．７ －９．３ ＋３．７ 調査が実施されました。

その結果は，上の表のとおり，国語，社会，理科は県平均を上回り，算数は下回っているという状況でした。また，本校
は，無答率が低く，子どもたちは粘り強く取り組んだことが分かります。特に，国語は３年連続で県平均を上回ることがで
きました。これは，音読や漢字練習，読書活動，新聞投稿など，本校が取り組んできた成果だと思っています。
しかし，分析の結果から，算数では以下のような課題も明らかになりました。

☆ 計算力：基礎的な計算力（速く，正確な処理） ・・・単純な計算ミスが多かったです。

したがって，現在，「かがやきタイム」等で，四則計算の練習に取り組んでいます。また，授業では，課題に『解決時間』
を設定して取り組ませることを継続して指導しています。計算力向上が，今後の重点課題ととらえています。
それから，児童質問紙の中で，約半数の子どもたちが休日に２時間以上インターネットを利用した遊びをしていると答え

ています。メディアコントロールについては，再度考えてほしいと思います。
今後も，子どもたちの未来のために，学校と家庭が，協力して学力向上を図っていきましょう。

読み聞かせ（２月）

２月４日，本年度最後の読み
聞かせを実施しました。
子どもたちは，目を輝かせ，

楽しそうに読み聞かせを聞いて
いました。
読書を通して，想像する力や

豊かな心が育まれていきます。
また，本校の学力の土台になっていると思います。
読み聞かせは，本校の素晴らしい伝統です。御協力いた

だいたボランティアの皆様，誠にありがとうございました。
来年度もよろしくお願いします。

第３回PTA奉仕作業（落ち葉拾い）

１月１７日(日），第３回ＰＴ
Ａ奉仕作業（落ち葉拾い）を行
いました。伊作城で落ち葉を集
め，集めた落ち葉をリレー方式
でトラックまで運びました。そ
の後，学校の堆肥場まで運び，
堆肥作りを行いました。

ＰＴＡ環境整備部の皆様や参加してくださった皆様，早
朝より寒い中での作業，誠にありがとうございました。


